

たわら  こ  
がっこう 学校だより **田原っ子** No.10(10月号)  
たわらしょうがっこうちよう うえいだいすけ  
田原小学校長 上井大介

がっこうきょういくもくひょう  
☆学校教育目標☆

「自主的につながり、表現し、主体的に取り組むことのできる子ども」

☆校内の合言葉☆ 「ありがとう」と「大丈夫」 ☆スローガン☆ 「認め合い、支え合い、助け合い」

☆5つのキーワード☆

- ◆あいさつ ◆共感と安心感 ◆感謝 ◆チャレンジ ◆家庭・地域とのつながり



こ おとな うんどうかい  
♪子どもたちも、大人もがんばりました！ 運動会♪

10月1日(土)の運動会。子どもたちはイキイキと演技や競技を行っていました。「練習で頑張ってきた成果を、他の学年のお友だちやお家の人たちに見てもらえる」という気持ちでいっぱいだったことと思います。マスクなしで演技する子どもたちの笑顔がまぶしく素敵でした。

PTA役員さんや委員の皆さんをはじめ、保護者の皆様にもたくさん、たくさん助けていただきました。おかげさまで、無事に終了することができ、片付けも予想よりも早く終わることができました。実は学校側でも想定外の出来事もあったのですが、教職員の連携プレーで混乱なくできたこと、ホッとしています。冒頭のあいさつで校長から話した「子どもたちと、おうちのひと先生たちで作る田原小学校の運動会」、「笑顔で一日過ごそう」は達成できたかなと思っています。

す。ご協力、ありがとうございました。



- <1年生> 笑顔がたまらなくかわいくて、ノリノリで踊っていました。フラッグが風になびき、とてもきれいでした。
- <2年生> 頭、手首のキラキラがカッコよかったです。みんな笑顔でノリノリに踊る姿がかわいく楽しそうでした。
- <3年生> 3色のカラフルな布が青空に映え、風になびく様子が美しかったです。笑顔で自信を持って踊っていました。
- <4年生> 軽快なリズム、タスキや手に持ったポンポンもカッコよかったです。房の鳴る音も心地よかったです。
- <5年生> 息ぴったりに縄跳びを跳ぶ姿、笑顔が素敵でした。大きなフラッグも美しく風にそよぎ迫力満点でした。
- <6年生> 表情も凛々しく、揃いの黒ハッピをまとい、静寂と声の迫力で統制がとれていました。会場を一体化させ、運動会のフィナーレを飾ってくれました。

# ◆「四條畷市心をつなぐ手話言語条例」をご存知ですか？

四條畷市には「四條畷市心をつなぐ手話言語条例」があります。手話は言語であるとの認識にたち、聞こえないことへの理解を深め、手話の普及を通じて、聴覚障がい者と聞こえる市民が、同じ地域社会の一員として共に



住みやすい市の実現をめざすことをねらいとしています。だれもが住みやすく心地の良い社会や地域、学校をめざしたいものです。ね。本日、このことに関するパンフレットを配布しています。ご家族でお読みいただくとありがたいです。「一人ひとりが、一人ひとりにやさしい学校、地域、社会」の一歩になることを

願っています。



# ◆6年生、修学旅行に向けた取組み…



6年生は11月3～4日に広島方面に修学旅行に行きます。1日めは広島平和記念公園で碑めぐりをしたり、原爆資料館を見学したりして平和学習をします。そのなかで、田原小学校を代表して「原爆の子の像」に毎年、全校のみんなで折った折り鶴をささげるのですが、その折り鶴を先日、6年生が全クラスを回って教えながら一緒に折って来ていました。6年生に話を聞くと「自分で折るのは簡単だけど、教えるのは難しかった」、「自分も昔教えてもらったのを思い出した」なんて声がありました。

# ◆「心理的安全性」って大事なんです…（前回に続き）

前号では子どもたちが自己決定することの大切さを紹介しました。今回は「心理的安全性」のお話です。「心理的安全性」とは、「学級や家庭において、周囲が自分の発言を拒絶したり、罰をあたえるようなことをしないという確信を持っている状態で、メンバー間で安全な場所だと共有された状態」のことを言います。要は「自分が安心できる居場所」。昨今の子どもたちは、「他者の目を気にして自分の思いを十分に語りきれない様子がみられます。原因として、個人が感じる集団への安心感、信頼感の醸成が不十分であることが指摘されており、集団からの同調圧力等から解放された「心理的安全性」の高い集団づくりが求められています。まず個々の気持ちを高めるために、「●●ができたからOK」のような条件付きの承認ではなく、「あなたの存在やあなた自身が素晴らしい」という無条件の承認を子どもたちに浴びせてやりたいものですね。学校はどうしても「できるようになる」ことを目標とすることが多い場所です。そのなかでも、無条件の承認のことも意識して取組みを進めていきます。ご家庭でも条件なしの愛情で子どもたちを包んでやってくださいね。

## ★ようこそ、富岡先生！

10月5日（水）から本校に富岡由美先生が着任されています。3,4年生の少人数指導を中心に関わっていただいています。よろしくお願いたします。

## ありがとうございました！ふれあい教室前ミスト

ライフセーバーズやPTAの皆さんのミストオアシスだけでなく、「田原子どもサポーターズ（たわサポ）」の方がふれあい教室のところにミストをつけてくださっていました。そのミストも先日片づけられました。暑い夏の期間に校内で活用させていただき、たいへんありがたかったです。